

Sehr geehrte Frau Stadtbürgermeisterin,
sehr geehrte Herren Stadtbürgermeister,
sehr geehrte Damen und Herren Ortsbürgermeisterinnen und Ortsbürgermeister,

das Leben in den Ortsgemeinden unseres Landkreises ist durch ein außerordentlich vielfältiges Vereinsleben und ein großes ehrenamtliches Engagement der Bürgerinnen und Bürger geprägt.

Hier stellt sich oft die Frage, wie es gelingen kann, das Miteinander der Vereine nachhaltig zu stärken und wie die Menschen vor Ort, die nicht vereinsgebunden sind, aktiv in die Dorfgemeinschaft integriert werden können.

Im Landkreis Trier-Saarburg gibt es einige Ortsgemeinde, die sich bereits intensiv mit diesen Fragestellungen auseinandergesetzt und entsprechende Lösungsansätze gefunden haben.

In der **Ortsgemeinde Aach** hat man sich im Jahr 2010 dazu entschieden, einen Verein zu gründen: Die „**Aacher Dorfgemeinschaft e.V.**“. Dem vorausgegangen war eine Zukunftswerkstatt.

Gerne stellen wir Ihnen dieses Modell in unserem aktuellen Newsletter vor.

Aacher Dorfgemeinschaft e.V.

„Wie Heinzelmännchen, die im Verborgenen arbeiten, sind es die Mitglieder, die vielen Helfer und der Vorstand, die den Verein mit Leben füllen und mit verschiedensten Aktionen unser Dorfleben unterstützen.“

(Ralf Kierspel, Vorsitzender der Aacher Dorfgemeinschaft e.V.)

Name:	Aacher Dorfgemeinschaft e.V.
Organisationsform:	eingetragener Verein
Gründungsjahr:	2010
Vorsitzender:	Ralf Kierspel (dorfgemeinschaft.aach@web.de)
Anzahl an Mitgliedern:	ca. 60 Mitglieder
Mitgliedsbeitrag:	18 Euro/Jahr (Mindestbeitrag)
Räumlichkeiten:	Dem Verein stehen in der Gemeindehalle Räumlichkeiten zur Verfügung.
Ziel:	Die Gemeinschaft sowie das Zusammenleben innerhalb der Ortsgemeinde soll nachhaltig gestärkt werden.
Aufgaben:	Gemeinsame Planung und Durchführung von Aktivitäten, Feierlichkeiten und Projekten.
Aktivitäten und Projekte:	<ul style="list-style-type: none"> • regelmäßig stattfindender „Dorftreff“ • gemeinsame Ausflüge • Einkaufs- und Fahrdienste • Food-Sharing-Aktionen • Grillnachmittage • Mundartabende • Pflanzenbörsen • Repaircafé • Rundgang „Jüdisches Leben in Aach“ • Waldwanderwege
Besonderheiten:	<ul style="list-style-type: none"> • Der erwähnte „Dorftreff“ findet für Interessierte alle zwei Wochen bei Kaffee und selbstgebackenem Kuchen statt. • Für die älteren Mitbürger/innen organisiert der Verein Hilfs- und Unterstützungsangebote. So werden beispielsweise ehrenamtliche Helfer zur Unterstützung bei der Gartenarbeit vermittelt. • Die Aacher Dorfgemeinschaft e.V. erstellt einen regelmäßig erscheinenden Flyer mit allen geplanten Aktivitäten und Projekten. Die anderen Vereine in Aach nutzen diesen ebenfalls zur Informationsweitergabe.

Unter folgendem Link haben Sie die Möglichkeit sich die „Aacher Dorfgemeinschaft e.V.“ genauer anzuschauen und einen Einblick in die praktische Arbeit des Vereins zu bekommen: <https://www.gemeinde-aach.de/wpcontent/uploads/sites/9/2020/03/Flyer2020-1.pdf>.

In der **Ortsgemeinde Serrig** gibt es die „*SeLe Serrig Lebenswert eG*“. Hier hat man sich für die Gründung einer Genossenschaft entschieden. Was hierfür die Beweggründe waren, erfahren Sie in einem unserer kommenden Newsletter.

Sicher gibt es auch in Ihrer Ortsgemeinde eine bestimmte Form der strukturellen Zusammenarbeit. Gerne stellen wir diese im Rahmen unseres Newsletters vor.

Herzliche Grüße

Samira Brächer & Andrea Schuh



Sprechen Sie uns gerne an!
Wir sind für Sie da!

Kreisverwaltung Trier-Saarburg

Andrea Schuh
0651 – 715 – 324

Samira Brächer
0651 – 715 – 281

starkes-Ehrenamt@trier-saarburg.de

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



DEUTSCHER
LANDKREISTAG



Landkreis Trier-Saarburg